Mucho más que una mera visita institucional

En la primera semana de mayo, con el objetivo de consolidar el proyecto de agregación internacional Aristos Campus Mundus, los Rectores de las Universidades de Comillas, Ramón Llull y Deusto se han reunido con sus homólogos de las Universidades de Georgetown, Boston College y Fordham

La visita ha permitido el encuentro de los Rectores de las seis instituciones acogidas en el mencionado proyecto de agregación. Esta iniciativa encontró fuente de inspiración en las palabras del Prepósito General de la Compañía, Padre Adolfo Nicolás, que en su intervención en el Encuentro Mundial de Rectores de Universidades Jesuitas en Ciudad de México, «Profundidad, universalidad y ministerio académico: desafíos a la educación superior jesuita hoy», se refirió a la necesidad de un mayor trabajo en red entre los centros universitarios de la Compañía ante el reto de «redescubrir y poner en práctica nuestra universalidad en el sector superior jesuita», renovando el compromiso con el ministerio

A lo largo de tres intensas jornadas de trabajo, coordinadas por la Vicerrectora de Relaciones



Los representantes de las Universidades de Deusto, Comillas y Ramón Llull con autoridades de una de las universidades norteamericanas

Internacionales, Julia González, y en las que, además de los Rectores, también participaron los Vicerrectores Coordinadores del proyecto *Aristos Campus Mundus* de Comillas, Ramón Llull y Deusto, se pudieron desarrollar sesiones de trabajo con los responsables de centros y equipos, así como con investigadores y docentes de las diversas áreas de conocimiento presentes en cada universidad.

De igual manera, la visita consiguió consolidar de manera importante el proceso de agregación entre Comillas, Ramón Llull y Deusto.

En 2009 se iniciaba un proceso de reflexión y planificación del presente y futuro de la Universidad de Deusto en un escenario de búsqueda de la excelencia académica docente e investigadora, desde el firme compromiso con la innovación socialmente responsable y sostenible, desde la promoción de la fe y la justicia.

Con tal fin, se inició, en primavera, la preparación y posterior presentación del proyecto *Deusto Campus Mundus*, en el marco de la primera convocatoria del Campus de Excelencia Internacional 2015, por parte del Ministerio de Educación.

Resultado de dicha convocatoria se obtuvo la mención Proyecto Prometedor CEI y, lo más importante, una serie de documentos de trabajo organizados en torno a los ámbitos de la mejora docente, la mejora científica e investigadora, la transferencia del conocimiento, la internacionalización y la interacción del campus con su entorno.

La necesidad de optimizar el trabajo realizado y lo logrado hasta el momento, junto a la conveniencia de seguir adelante en la consecución del objetivo fijado, impulsó diversas líneas de actuación a lo largo de 2010. En primer lugar, el proceso de evaluación del plan estratégico anterior y la identificación de los nuevos retos que concluiría en la aprobación, en diciembre, del *Plan Estratégico Deusto 2014*. En segundo lugar, el proceso de elaboración del nuevo *Plan Universitario Vasco 2011-2014*, junto al Gobierno Vasco y las otras dos universidades integradas en el Sistema Universitario Vasco, que culminará,



Facultad de Derecho de Georgetown University

en breve plazo, con su aprobación definitiva. En tercer lugar, el proceso de agregación con las Universidades de Comillas y Ramón Llull, que se materializó en la presentación del proyecto *Aristos Campus Mundus 2015* y la segunda convocatoria del Campus de Excelencia Internacional 2015. Y en cuarto lugar, la extensión del mencionado proceso de agregación a las universidades de Georgetown, Boston College y Fordham.

En este contexto de progresivo desarrollo de las líneas maestras fijadas en el *Plan Estratégico Deusto 2014*, el proyecto *Aristos Campus Mundus 2015* y en los *memorandum* firmados con las universidades indicadas, se consideró oportuna la visita institucional de primeros de mayo.

Ahora es el momento de pasar a limpio el contenido de los encuentros, las posibilidades abiertas de colaboración en los ámbitos de la investigación, la movilidad, la formación de profesores investigadores y docentes, la formación y la gestión. Es el momento de organizar la agregación, posibilitar el encuentro y la movilidad, impulsar la formación, canalizar las iniciativas conjuntas, coordinar y apoyar los proyectos, encontrar la financiación necesaria y evaluar los procesos en curso.

En definitiva, muchas tareas que irán envolviendo a todos los miembros de la Comunidad Universitaria en una ola de agregación que potencie nuestra capacidad de alcanzar la excelencia académica docente e investigadora, desde el firme compromiso con la innovación socialmente responsable y sostenible, desde la promoción de la fe y la justicia.

Roberto San Salvador del Valle Coordinador Deusto del Proyecto Aristos Campus Mundus